

# Nuestra Respuesta a los Eventos del Fin de los Tiempos

Ministrado por la Pastora Terri Copeland Pearsons, 04/07/24

---

Señor, responderemos apropiadamente a lo que escuchemos hoy.

*Génesis 1:3; Dios dijo, Sea la luz; y fue la luz*

El hebreo es más directo, dice: "luz sé; y la luz fue".

Todo en la Biblia sigue el fundamento que tenemos de saber quién es Dios. Él es luz, y lo que Él dice, el Espíritu de Dios está de acuerdo con esa palabra que produce exactamente lo que Él pretendía.

La luz fue. Dios vio que la luz era buena. Era exactamente lo que Él dijo que quería que fuera. Él dijo: "Luz, y Su propio ser fue liberado". [Te das cuenta de que el resto de la creación es de la misma manera.] Algo en Dios fue desatado cuando Él habló Su palabra, porque Dios y Su palabra son uno. Así que, cuando Él habló Su palabra, el Espíritu respondió. Entonces eso se convirtió en realidad, físicamente, porque ya estaba en Él.

*V. 14. Dios dijo: Que haya lumbreras en el firmamento.*

Dice aquí en el cuarto día: Hágase la luz en el firmamento de los cielos. ¿Por qué? Para separar el día de la noche, que sean por señales y estaciones, días y años. Él los creó. Estaban encargados con un propósito. Su existencia, su propósito es lo que les dio sus características y dónde fueron colocados. Había mucho propósito en lo que Dios dijo.

*"Que estén allí como señales de las estaciones, los días y los años".*

Son algo más que una indicación de los días y años del calendario. También son para señales y estaciones. Estas estaciones en la palabra son 'moedims', o tiempos señalados registrados en los primeros cinco libros de la Biblia. Estos son el calendario de Dios, Su 'agenda' para citas.

Él dio citas a los judíos, pero hay otras citas que Él ha hecho para la iglesia y las naciones. Trabajan juntas. Algunas se superponen y otras son muy independientes.

Los judíos operan a partir de un calendario lunar porque la luna tiene un ciclo diferente. La mayoría de ustedes saben que mientras nosotros tenemos un año bisiesto, ellos tienen un mes bisiesto. Dios puso eso en su lugar y dijo que la luna iba a hablarles y les dio un calendario civil, y un calendario religioso, un tiempo espiritual apartado exclusivamente para Dios (la cabeza del año). Era un tiempo de conciencia de Dios, de conciencia de las Escrituras, un tiempo para venir a Él, para presentarse a Él y ser conscientes de Él.

La iglesia y las naciones se rigen por el calendario gregoriano, que se basa en el sol. Como iglesia, se supone que debemos estar observando el calendario que Dios le dio a los judíos. Nos revela cosas sobre ellos, pero también nos dirá cosas sobre nosotros, pero tenemos una respuesta diferente.

*1 Corintios 10:32 dice: "No ofendáis ni a los judíos, ni a los griegos, ni a la iglesia de Dios".*

### **Hay tres grupos de personas:**

- Los judíos.
- Los griegos (otra traducción dice 'las Naciones').
- La iglesia.

Pablo dijo: "No los ofendáis". No dijo, ten en cuenta cómo pueden ofenderte. Eso no significa que estemos de acuerdo. No significa que seamos tolerantes en el sentido de simplemente tolerantes con las formas de pensar de todos y mezclar eso con todo lo que hacemos. Más bien, esta identificación de los tres grupos de personas nos indica que necesitamos saber quiénes somos, pero también quiénes son ellos.

Necesitamos recordar la importancia tanto del Antiguo como del Nuevo Testamento. Nuestra posición y punto de vista del Antiguo Testamento es diferente al de los judíos, pero aún así necesitamos ir al Antiguo Testamento y abrazarlo como parte de nuestra herencia. Hay cientos de citas del Antiguo Testamento en el Nuevo, lo que nos dice que no está por sí solo.

Cuando dice en la Palabra, "Nuevo Pacto", no significa nuevo como, oh, estamos desechando lo viejo y ahora tenemos algo que no existía antes. Significa nuevo, como algo nuevo que ha surgido de lo viejo. El diccionario bíblico dice que tal como un capullo nuevo en un rosal. Un nuevo tallo que sale. Jesús dijo: Yo soy la vid, vosotros los sarmientos. Es una nueva rama que surge de eso. Pablo fue muy claro en Romanos que nuestra raíz está en ese pacto con Abraham, Isaac y Jacob. ¿Cuál es nuestra respuesta al antiguo pacto? Lo miramos retrospectivamente a través de la cruz.

### *2 Corintios 6:14, "No os unáis en yugo desigual con los incrédulos".*

Hay un yugo con los incrédulos en el que se supone que no debemos participar.

- Se supone que nuestras vidas son diferentes.
- Se supone que nuestro pensamiento es diferente.
- Se supone que nuestro ejemplo es diferente.
- Se supone que todo en nosotros es diferente.
- ¿Qué comunión tiene la justicia con la iniquidad? [Recuerde, él está hablando del mundo, no de los judíos.]

Los judíos no son un pueblo sin ley. Tienen ley. Y nosotros tampoco debemos ser personas sin ley. La ley que Jesús nos dio, el mandamiento del amor, significa que necesitamos la ley del Antiguo Testamento para ayudar a explicar la ley del amor. Vemos esa ley del Antiguo Testamento a través de los ojos de alguien que ha nacido de nuevo, y el amor de Dios ha sido derramado en nuestro corazón.

El Antiguo Testamento nos ayuda a ver qué hacer con el amor. Ver cómo se ve el amor en la sociedad, cómo se ve en las relaciones.

Es decir; Hay mucho más en el Antiguo Testamento acerca de cómo tratas a tus animales que en el Nuevo Testamento. Cómo hacer negocios de manera justa y correcta. Hay mucha instrucción sobre el amor en el Nuevo Testamento, pero lo que Pablo y los demás nos enseñan en el Nuevo Testamento sobre el amor proviene de un conocimiento práctico del Antiguo Testamento.

¿Qué acuerdo tiene el templo de Dios con los ídolos, porque vosotros sois el templo del Dios vivo? Como Dios ha dicho, habitaré en ellos y caminaré entre ellos. Hay una presencia de Dios en cada uno de nosotros. Pero hay una presencia de Dios que Él quiere expresar entre nosotros. De ahí la importancia de nuestra reunión, y de no ser indiferentes al respecto. Tu eliges, y es importante porque podría ser que Dios no pueda hacer todo lo que quiere hacer porque tu parte es necesaria como en un rompecabezas. ¿Alguna vez has visto un rompecabezas al que le falta una pieza? ¿Qué se destaca? ¿Todo el rompecabezas? No, la pieza que falta.

Nadie dice: "Oh, qué gran cuadro". No, lo miras y dices: "A eso le faltan piezas, tiene agujeros".

Habitaré en ellos. Caminaré entre ellos. Yo seré su Dios. Ellos serán mi pueblo. Salid, pues, de en medio de ellos, apartaos, dice el Señor. No toquen lo impuro y yo los recibiré. Seré un padre para ustedes. Vosotros seréis mis hijos e hijas, dice el Señor Todopoderoso. Lo dijo primero en Levítico. Lo dijo en Jeremías. Lo dijo en Ezequiel. Esas son las escrituras del pacto.

Hay algunas cosas en la Biblia que Dios les dijo a los judíos, y Él nos está dejando entrar en ello. Y Él no les quitó el dejarnos entrar.

Hay un nivel de compañerismo que tenemos con los judíos y el hecho de que salimos de ese pacto con ellos. Es un nivel de conectividad y compañerismo que ellos no tienen con el mundo, y nosotros no tenemos con el mundo. Hay una comunión a nuestro nivel como iglesia, que tenemos una con la otra que no se puede compartir con nadie más. Podemos decirle [a los judíos] de eso. Podemos expresarlo, y ellos pueden elegirlo. Cuando se trata del lugar de la comunión, esa parte en la que Dios está entre nosotros solo puede suceder a nivel de la iglesia.

Estamos en este mundo, pero no somos de él. No debemos estar aislados. No debemos ser una comunidad en sí misma donde nunca hay integración. **La diferencia entre nosotros y el mundo es que le damos prioridad al hombre espiritual.**

Priorizamos a ese hombre interior incluso más que a los judíos. Son muy conscientes de un hombre interior, pero hablan con más frecuencia del alma. En el Nuevo Testamento, Pablo dijo que él puede guardarte COMPLETO y santificarte COMPLETAMENTE, espíritu, alma y cuerpo. Hebreos dice que la palabra de Dios es viva y poderosa, más cortante que toda espada de dos filos, que divide el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos. Por lo tanto, hay una diferencia entre nuestro espíritu y nuestra alma.

Eres un hombre espiritual, ¿por qué? Has sido creado a imagen de Dios. Dios es un Espíritu. Dios no es un alma. Es un ser espiritual. Pero tú tienes un alma. Tienes una mente, una voluntad y emociones. Vemos que Dios tiene un gran intelecto. Dios tiene una gran sabiduría. Tu espíritu y tu alma están unidos para siempre. **Los dos juntos son el hombre interior, el hombre oculto.**

Debe haber una expresión de la nueva criatura en Cristo Jesús. El poder de Dios está en nuestro corazón, en nuestro hombre espiritual, y de Su poder sale la influencia, la dirección, el poder para que la mente se renueve, y luego un poder desde el interior para que la

carne sea manejada y controlada hasta que sea glorificada en el exterior.

Se nos ha dado una responsabilidad en esta tierra, en esta nación, en este estado, en nuestra ciudad. Cualquiera que sea la ciudad en la que vivas, en esta iglesia, en esta familia, se te ha dado una responsabilidad que no se parece a la del mundo ni siquiera a la de los judíos. Debemos saber cuál se supone que debe ser nuestra respuesta a las señales. **Gálatas dice, ante todo, a la familia de la fe, que tenemos una responsabilidad.** Dices que mi familia es lo primero. Es interesante cómo la perspectiva de Dios y sus prioridades pueden funcionar. No siempre funcionan para la mente razonadora.

Es decir; tener un llamado de Dios a algo, y luego tomar lo que Jesús dijo, poner el reino en primer lugar. Eso no es lo primero, como en una lista de tareas pendientes, sino lo primero que significa **que es preeminente sobre todo lo demás.** Algunos dicen que Dios primero, la familia después, otros tercero, etc.

*Hay un lugar para eso. Pero permítanme darles una perspectiva diferente.*

Si pongo el reino en primer lugar, entonces deo que Dios sea quien me diga cómo se ve eso. Me gusta este ejemplo, pero se puede usar en todo tipo de aplicaciones.

Mi papel en el reino era el de trabajar en el ministerio, y poner a mi papá en la televisión, lo cual hicimos en 1979. Tuve a Jeremy, nuestro hijo, en medio de eso. Y así, yo lo estaba criando. Poner el reino en primer lugar significaba que había momentos en los que tenía que mirar a Jeremy y decirle: "Hijo, no voy a estar aquí para este evento porque estamos poniendo lo que Dios dijo que hiciera primero. ¿De acuerdo?" Al hacer esto y depender de Dios y criar a Jeremy a la luz de eso, algo fue puesto en él que necesitaba para su llamado.

Recuerdo que él tenía unos cuatro años. Le dije: Jeremy, mamá se va y viaja fuera de la ciudad. Me dijo, está bien, que tengas un buen viaje. Le dije, ¿ni siquiera me vas a extrañar? Él dijo: "Vas a volver, ¿verdad?" Le dije que sí, que volvería. Me dijo, está bien, que tengas un buen viaje. Más tarde me enteré de que era porque iban a desayunar salchichas, almorzar salchichas y cenar salchichas. Estuvo feliz por eso durante unos días. Pero cuando regresé, él también se alegró de verme.

Pero luego, cuando Aubrey llegó, ella tenía como dos años y el Señor me dijo: "Deja tu trabajo y quédate en casa". Las cosas cambiaron. ¿Por qué? Se trataba del reino. No se trataba del momento. Así que, cuando estoy buscando el reino Dios, y solo Dios, sabe cómo hacer el reino que es correcto. Y su parte en ello, y mi parte en ello, y mi parte en cualquier cosa que Él me diga que haga.

El apego que Jeremy tenía con nosotros, el Señor lo estaba preparando para estar conectado a nosotros, pero lejos de nosotros; Aubrey se estaba preparando para estar conectada con nosotros, pero presente con nosotros.

Al poner el reino primero, buscando primero el reino, luego Dios obró eso y Él es el que decidió. Muchas veces, hemos pasado por alto y hemos estropeado cosas en nuestras familias. Necesitamos que se nos recuerde que no debemos poner nuestras suposiciones por delante de la voluntad de Dios.

Pablo les recordó a los corintios que no se unan en yugo desigual con los incrédulos y que entiendan que nuestra promesa como iglesia proviene de las promesas que Dios le hizo a los judíos.

*Efesios 2:1; "A ti, Él te dio vida..."*

Pero luego continúa diciendo: Estabas muerto en tus delitos y pecados. Estabas en el mundo. Fuisteis parte de las naciones en las que caminasteis de acuerdo con el curso de este mundo.

Simplemente trazaron la dirección en la que iba el mundo, el curso que se trazó para el mundo, la senda que Adán llevaba, y luego le entregaron la dirección del curso a Satanás y se asociaron con él.

### **¿Cuál es la marca del mundo? Desobediencia, seguida de rebelión.**

Entre los cuales también todos nos comportamos alguna vez. ¿Y cómo se ve eso? La lujuria de la carne. En otras palabras, lo que acabamos de describir, tu trabajo, mi trabajo, nuestro lugar es pensar, hacer, actuar, ser, gobernar todo desde el interior hacia afuera, por el poder del hombre interior, haciéndose cargo de los impulsos y la lujuria de la carne y no satisfaciendo los deseos de la carne o de la mente.

Dios, en su gran misericordia, ha mantenido a raya su ira justa. Dios lo ha demostrado unas cuantas veces. Pero Él no destruyó el mundo. Tenía ira contra los judíos. Pero gracias a la intercesión de Moisés, Él no destruyó a los judíos. Él tenía un pacto con Abraham, pero iba a empezar de nuevo con Moisés, pero Moisés intercedió, lo cual Dios quería que hiciera. La Biblia hace referencia a que la ira vino. Él puede ser empujado hasta el punto en que está lleno y exige una respuesta de Él.

Dios en Su bondad y misericordia está advirtiéndolo a las naciones de esa respuesta que es inminente. Dios quiere mostrar Su bondad a todos. Pero en este momento, la única manera de mostrar y demostrar Su bondad es a través de nosotros. Y Él está mostrando Su bondad a través de los judíos. Es mucho lo que le han dado al mundo. No solo como nación, sino individualmente, han bendecido al mundo. Y esa es la bondad de Dios que se muestra a través de Cristo y que nadie más puede demostrar.

La iglesia, por gracia, has sido salvo a través de la fe. No es de ustedes mismos. Es el don de Dios, no por obras. Jesús dijo, las obras que yo hago y obras mayores, se supone que tú debes estar haciendo las obras, pero nuestra fuente de ello y la razón ha cambiado. Nuestras

perspectivas son diferentes. El judío está con sus buenas obras. Trabajando, trabajando, trabajando hacia la justicia.

Y eso les funcionará hasta cierto punto. Tiene un tope porque el pecado te sigue empujando de vuelta al principio. Siguen regresando.

En Cristo, a través de la cruz saltamos por encima de eso, y hemos sido hechos justos con Su justicia. Y ahora se supone que debemos hacer el trabajo de adentro hacia afuera. No estamos tratando de obtener justicia por medio de las obras. Tenemos justicia por la cual hemos de obrar las obras.

Recuerden que una vez fueron gentiles en la carne, fueron llamados incircuncisión por lo que se llama circuncisión. Ese es el judío hecho en la carne por las manos. En ese momento, ustedes estaban sin Cristo, eran extranjeros de la comunidad de Israel. **De nuevo, ahí está el tercer grupo, los ajenos a los pactos, en plural.** No teníamos acceso a los pactos. Ellos tienen acceso a un pacto. Nosotros tenemos acceso a ese y al que ha sido sellado en Jesús.

Pero ahora en Cristo, vosotros que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido acercados por la sangre de Cristo.

Cuando leemos acerca de los eventos del tiempo del fin en Mateo 24 y 25, y Lucas 21, es necesario entender que cuando a Jesús se le hizo la pregunta sobre los eventos del tiempo del fin, se estaba refiriendo a la segunda venida. Los discípulos dijeron: "Mira todo este edificio y todas estas cosas maravillosas". Y Jesús les dijo: Os digo que no quedará piedra sobre piedra, para que no sea derribada.

Los discípulos están pensando en las piedras que estaban viendo ciertamente. Piedra maciza, mampostería hermosa, arquitectura maravillosa. Pero Él dijo, todo eso va a caer. No eran solo las piedras

las que iban a caer. Pero el sistema de sacrificios rituales no iba a ser capaz de soportar más la presión del mundo con la presión del pecado. A Jesús se le hacen tres preguntas.

1. Dinos, ¿cuándo serán estas cosas?
2. ¿Cuál será la señal de tu venida, y
3. ¿Del fin de los tiempos?

Tenga en cuenta que ellos eran completamente ajenos a todo lo que se llamaba la iglesia. En lo que pensaban cuando Jesús habló del fin de los tiempos, fue en el Mesías que reinaría sobre las naciones como lo hizo el rey David. Estaban buscando que se restableciera la monarquía del reino davídico.

Estamos en el mundo; ¡Estamos en la nación! El mismo sol que va sobre nuestra cabeza es el mismo sol que se extiende sobre Estados Unidos. La misma luna que habla a los judíos está pasando por nuestro cielo. Todos somos parte de las señales de los tiempos. Todos somos parte de experimentar no solo las señales de los tiempos que están en los cielos, las estrellas, hay tantas cosas que suceden en las constelaciones de las que habla el Libro de Apocalipsis que están sucediendo ahora.

Pablo dijo en Timoteo que las personas se abandonarían al amor de sí mismas, traidoras, rebeldes, codiciosas, amantes del dinero más que de Dios. Y él continúa y pinta un cuadro de cómo es eso en la iglesia.

¿Qué nos está diciendo Jesús en Su Palabra, y dónde encajamos en la línea de tiempo?

"Por tanto, cuando veáis la abominación desoladora dicha por el profeta Daniel, de pie en el lugar santo."

Daniel era cientos de años antes de este tiempo, y ya había un cumplimiento de lo que Daniel dijo. Hubo una persona unos 150 años antes de Daniel que sacrificó un cerdo en el altar del primer templo

a un dios romano y se declaró rey (Antíoco IV {Epífanés} el rey de Siria). Entonces, ¿cómo puede Jesús decir que lo que fue profetizado por el profeta Daniel aún no se ha cumplido?

Esto es lo que sabemos sobre el tiempo. El tiempo no se mueve lineal ni circularmente. Está marcado por el tiempo en nuestro pensamiento, pero el tiempo y su movimiento se revuelven, y se repite. Sabemos eso por Eclesiastés, nada nuevo bajo el sol, y se repite. Pero a medida que se repite, se repite de tal manera con un comprimir más fuerte, una compresión más apretada, una intensidad más compresada. Jesús lo comparó con dar a luz. Las contracciones del parto comienzan a ocurrir una tras otra, hasta que suceden una encima de la otra.

Ahora estamos en el punto de sentir que la presión se hace más fuerte. Esa contracción va a continuar hasta que llegue un punto en el cual se corta la edad de la iglesia, que está muy cerca [el Rapto de la iglesia]. Entonces Dios tratará con los judíos y las naciones. Y llegará un momento en que eso también será cortado [fin de la Gran Tribulación]. Entonces Jesús vendrá como estos apóstoles lo estaban buscando y será el mesías gobernante y reinante para gobernar sobre las naciones y los judíos.

¿Cuál es el objetivo de esta gran presión? Jesús dijo que debía suceder en este contexto de arrepentimiento. **El arrepentimiento es el escape. El arrepentimiento es la puerta de salida.** Me encanta leer comentarios judíos sobre el arrepentimiento porque lo miran mucho más seriamente que nosotros.

Primera de Juan dice, cuando nacemos de nuevo, Dios quita el pecado de ti, pero tú sigues viviendo aquí, y todavía puedes vivir alrededor del pecado [el mundo]. Cuando respondemos a las circunstancias que nos rodean, y respondemos a ellas y al pecado, necesitamos ser removidos de eso por la justicia de Dios que está

dentro de nosotros. Accedemos a esa justicia invocando el poder de esa sangre. 1 Juan nos dice que somos limpiados de eso.

Mateo 25: Había diez vírgenes que esperaban casarse con el novio Jesús. El paralelo de la boda judía y las diez vírgenes es que todas ellas esperaban al novio, todas esperaban ser invitadas a la cena de bodas. Todas tenían lámparas, todas tenían aceite.

El espíritu del hombre es el candil del Señor o la lámpara del Señor. Algunas traducciones dicen que busca en las partes internas. Entonces, todas tenían luz, todas tenían aceite. Pero como no vino cuando estaban pensando en ello, todas se quedaron dormidas. Dice que cinco de ellas fueron sabias cuando trajeron aceite, se mantuvieron listas. Dice que el clamor llegó. Hubo un clamor que decía: el novio viene. No es que estuviera allí, pero está llegando. Está a la puerta. El clamor había sido hecho. Entonces, las que no tenían aceite querían que las que tenían aceite se lo dieran a ellas.

*Hay algunas cosas que no puedes hacer por otra persona;  
Y ellas no pueden hacerlo por ti.*

Por lo tanto, sus lámparas fueron recortadas, lo que significa que cortaron la parte quemada (el corte impío). Jesús dijo que necesitábamos ser podados para dar fruto. Cinco estaban listas, pero cuando trataron de cortar la manera del mundo, no les quedaba aceite. Salieron corriendo en medio de la noche tratando de encontrar ayuda, buscando, pero no pudieron encontrarla. Regresaron y la fiesta ya había comenzado. No sabemos cuánto tiempo había durado esa fiesta.

Puede que vivas con rectitud, pero basándote en la naturaleza de la justicia que hay en ti, cualquier cosa que se interponga en tu camino

es pecado. **Necesitamos crecer más allá de la idea de que el pecado es solo un lugar de inmoralidad.**

**No coquetees con las cosas del mundo.** Necesitamos reconocer que el tiempo es corto, y velar, poniendo nuestros oídos y nuestros ojos en Su justicia y haciendo lo que es correcto. Tenemos que decir: "No quiero las costumbres del mundo". Monitorearnos a nosotros mismos, y es un trabajo de tiempo completo. Las cosas pueden ser tan simples, como pequeños emojis lindos o esos pequeños GIF y estas desplazando por la pantalla , y lo siguiente es que "Necesitas un exfoliante de la sangre de Jesús" debido a lo que encuentre, "Sácalo". "Sácalo". Pero siempre nos mantenemos vigilantes.

Cuando ese eclipse cruce el cielo mañana, ¿qué está diciendo? Es una señal de juicio para las naciones. Es una señal para que las naciones se arrepientan. Es una señal para nosotros porque no queremos estar en el mundo y atrapados por su juicio. Por lo tanto, nos mantenemos arrepentidos.

Estamos en esta nación, y hay cosas por venir. No se puede hacer lo que el mundo ha estado haciendo.

Estados Unidos no es la ayuda y la salvación de Israel. La esperanza de Israel y su salvación está en Dios y en las promesas que les ha hecho. Y entonces, estamos firmes con ellos para gritar: "Sí y amén".

Hebreos 11 es el Salón de la Fama de la Fe. En el capítulo 12 dice: Por tanto, viendo que también nosotros estamos rodeados de una nube tan grande de testigos. Estas son las personas que se acaban de describir en Hebreos 11, la gente de fe. Dice: despojémonos de todo peso y del pecado que tan fácilmente nos asedia. Por qué, para que podamos correr con paciencia, la carrera que se nos presenta.

**Son tiempos serios.** Pero como hemos escuchado en la Palabra del Señor, todo va a estar bien en la familia de la fe. Pero debemos tomar decisiones y tenemos que ir delante del Señor y asegurarnos de que somos purificados, y que nos liberamos de todo asidero que el mundo pueda tener sobre nosotros; Despojémonos de todo peso y del pecado, que tan fácilmente nos asedia, y corramos con paciencia la carrera que tenemos por delante. **Mirando a Jesús, el autor y consumidor de nuestra fe.**